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OTRO AÑO 
COMPARTIDO

En este primer número de 2015, tengo el gusto otra vez de 
poder saludar a todos los lectores de Enlaces. La edición 
de enero viene con mucha información, como es habitual, 

que queremos compartir con todos ustedes.

El año 2014 culminó de la mejor manera para quienes tenemos 
la responsabilidad y el honor de conducir, gracias al mandato 
del Gobernador Sergio Urribarri, los destinos de este Instituto: 
a lo largo del año que pasó, los fondos que desde el IAFAS 
transferimos a los distintos organismos beneficiarios por ley 
alcanzaron una nueva cifra récord de $238.916.000,53. De 
esta manera, $31.126.266,28 fueron destinados al Fondo 
Provincial del Deporte (FoProDe); $14.000.000,00 al Ministerio 
de Desarrollo Social; $1.939.734,25 al Ministerio de Salud; 
$94.450.000,00 a la Caja de Jubilaciones y Pensiones de Amas 
de Casa; y $97.400.000,00 a la Tesorería de la Provincia. 

Estas cifras son la razón de ser del IAFAS, un organismo cuya misión central es administrar los fondos provenientes del juego 
oficial, para que cada vez más aportes lleguen transformados en ayuda social para la provincia. Trabajamos intensamente 
para que esos aportes crezcan año tras año y, gracias al esfuerzo de todas las áreas y agentes que forman parte del Instituto, 
el año 2014 no fue la excepción: fuimos más eficientes en el control del gasto y aumentamos la recaudación casi un 20% 
con respecto a 2013.

De regreso a la actualidad provincial, en esta edición compartimos muy buenas noticias relacionadas con el área de salud 
en Entre Ríos. El Gobernador Sergio Urribarri recorrió días atrás las obras del nuevo Centro de Medicina Nuclear que se 
está construyendo en la ciudad universitaria de Oro Verde. “Habrá un antes y un después de esta obra para la medicina 
–destacó Urribarri–. No solo en Entre Ríos, sino en toda la región e inclusive en la República Oriental del Uruguay. Este será 
un servicio de salud público y todos aquellos que lo necesiten podrán acceder a los tratamientos que acá se van a brindar”. 
Días más tarde, visitó el Parque Tecnológico donde funciona la empresa que desarrolló la primera prótesis bioeléctrica (brazo 
biónico) de Latinoamérica, que fue creada por profesionales entrerrianos, y les informó personalmente a los científicos que 
allí trabajan sobre la gran noticia de la habilitación obtenida ante la Administración Nacional de Medicamentos, Alimentos 
y Tecnología Médica (Anmat). Por último, compartimos los importantes avances en materia de oncología en la provincia: 
profesionales entrerrianos generaron un método para producir ingredientes farmacéuticos de uso oncológico y tratar el 
cáncer de pulmón y de vejiga a partir de agua y de una planta que se cultiva en Entre Ríos (Vinca). Con ello, se dejará de 
importar casi el 90% de ingredientes que provienen de China y de la India; en el proceso, se reemplazarán materiales tóxicos 
por agua y se reducirán costos de producción y tiempos de procesamiento. 

Y hay mucha más información, como podrán comprobar ustedes mismos al avanzar en las páginas de esta edición, pero 
ya es tiempo de despedirnos, dejándoles un cordial saludo y los mejores deseos para este nuevo año que ya echó a andar.

Hasta la próxima,

CP Guillermo Dubra
Director - IAFAS
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MÁS AVANCES EN SALUD
El Gobernador Sergio Urribarri recorrió las obras 
del nuevo Centro de Medicina Nuclear que se está 
construyendo en Oro Verde y luego visitó la empresa 
que desarrolló la primera prótesis bioeléctrica de 
Latinoamérica. También, nuevos avances en medicación 
oncológica.

GESTIÓN  PÁGINA 10

FONDOS EN ALZA
El año 2014 cerró con un nuevo récord para el IAFAS: 
en total, $238.916.000,53 fueron transferidos a lo 
largo del año al FoProDe, al Ministerio de Desarrollo 
Social, al Ministerio de Salud, a la Caja de Jubilaciones 
y Pensiones de Amas de Casa y a la Tesorería de la 
Provincia. 
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GRANDES AVANCES
EN MATERIA DE SALUD
EL GOBERNADOR SERGIO URRIBARRI RECORRIÓ EN NOVIEMBRE LAS OBRAS DEL NUEVO 

CENTRO DE MEDICINA NUCLEAR QUE SE ESTÁ CONSTRUYENDO EN LA CIUDAD UNIVERSITARIA 

DE ORO VERDE. DÍAS MÁS TARDE, VISITÓ EL PARQUE TECNOLÓGICO DONDE FUNCIONA LA 

EMPRESA QUE DESARROLLÓ LA PRIMERA PRÓTESIS BIOELÉCTRICA (BRAZO BIÓNICO) DE 

LATINOAMÉRICA, QUE FUE CREADA POR PROFESIONALES ENTRERRIANOS. TAMBIÉN, NUEVOS 

AVANCES EN MEDICACIÓN ONCOLÓGICA.

MEDICINA Y TECNOLOGÍA

“Habrá un antes y un después de esta obra para la medicina. 
No solo de Entre Ríos, sino de toda la región e, inclusive, de 
la República Oriental del Uruguay. Este será un servicio de 

salud público y todos aquellos que lo necesiten podrán acceder a 
los tratamientos que acá se van a brindar”, remarcó el Gobernador 

entrerriano, Sergio Urribarri, cuando recorrió las obras del nuevo 
Centro de Medicina Nuclear que se está construyendo en la ciudad 
universitaria de Oro Verde, muy cerca de Paraná. Fue el pasado 26 de 
noviembre, en una visita que el Gobernador hizo junto a la titular de la 
Comisión Nacional de Energía Atómica (CNEA), Norma Boero.

El nuevo espacio permitirá realizar estudios de medicina nuclear y 
contará con una instancia de investigación y desarrollo dedicada a 
los tratamientos oncológicos, cardiológicos y neuro psiquiátricos. El 
edificio tendrá una superficie de 3500 metros cuadrados.
El nuevo centro en Entre Ríos formará parte de un Plan Nacional de 
Medicina Nuclear, integrado por Mendoza, Río Gallegos y Formosa. 
“Esperamos inaugurar este centro en junio del año próximo. La 
inversión superará los 150 millones de pesos. La Obra Social de la 
Provincia (IOSPER) se hace cargo de la construcción, y la CNEA, del 
equipamiento”, explicó Urribarri.
“Nuestro proyecto tuvo gran receptividad en el Ministerio de 
Planificación Federal y en la CNEA. Se trata de un centro no solo de 
diagnóstico y asistencia, sino también de investigación y docencia, 
que brindará sus servicios a una amplia región del país. De modo 
que tanto los afiliados a la obra social provincial, como todos los 
entrerrianos, cordobeses, correntinos y santafesinos, tendrán en este 
lugar la posibilidad de recibir atención, diagnóstico y tratamiento”, 
afirmó el Gobernador.
También habló de los recursos humanos necesarios para la labor 
en el centro y destacó: “Los recursos humanos en una iniciativa de 
este tipo son imprescindibles. Este centro tendrá recursos humanos 
capacitados y propios de esta misma ciudad universitaria”.

CENTROS REGIONALES
Por su parte, la Presidenta de la Comisión Nacional de Energía 
Atómica, Norma Boero, afirmó que “esta obra es muy impresionante 
e impactante”, y señaló que, “aprovechando toda la experiencia 
de otros centros que están funcionando, esto va a ser un ejemplo 

realmente, por la funcionalidad y por el hecho de que el paciente 
tenga este paisaje. Cuando uno está con tanto sufrimiento, aprovechar 
la naturaleza es maravilloso”.
Y destacó, además de la dimensión de esta obra, “el hecho de todo lo 
que le va a dar a la gente de Entre Ríos: una asistencia que no será 
solo oncológica, sino también cardiológica y neurológica”. Será “un 
ejemplo para el acceso de la sociedad entrerriana y de la zona, porque 
lo que se piensa es en centros regionales”, apuntó. “Este centro será 
un ejemplo de colaboración con la obra social de la provincia, lo cual 
da una dimensión importantísima” y subrayó, asimismo, “el total 
apoyo de la Nación, a través de Julio De Vido, para hacer este centro 
no solo en Entre Ríos, sino en el marco de un plan federal para que 
todo el país tenga centros de medicina de este tipo”.
A su turno, el Presidente de IOSPER, Fernando Cañete, sostuvo: “Es 
un orgullo; y  debo resaltar la decisión política y el acompañamiento 
del directorio anterior, para poder transformar este sueño en un hecho 
concreto que este directorio está tratando que se cumpla”.
Explicó, además, que “se está haciendo todo el esfuerzo” y enfatizó: 
“Nos enorgullece la envergadura de esta obra, porque somos 
trabajadores los que estamos conduciendo la obra social, y queremos 
demostrar que podemos hacer esta obra y muchas más con el apoyo 
y el compromiso del gobierno de la provincia y de la nación”.
Por su parte, el Intendente de Oro Verde, José Luis Dumé, manifestó: 
“Para nosotros ya era importante que se eligiera Oro Verde para la 
radicación de este centro de medicina nuclear. El compromiso que 
ha manifestado el gobierno nacional, la obra social y el gobierno 
provincial nos reconforta. Significa mucho para nuestra comunidad, 
para una población como la nuestra –pequeña pero con mucho 
capital científico y de investigación–, el poder consolidar nuestro perfil 
en este sentido. Y por supuesto, marca un antes y un después, como 
lo indicó el Gobernador Urribarri”.
El acceso a las prestaciones será libre: funcionará como si fuera un 
hospital público. Será administrado, al igual que en Mendoza, por una 
fundación constituida por el Gobierno de Entre Ríos, por IOSPER y por 
la Comisión Nacional de Medicina Nuclear.

El Gobernador Sergio Urribarri visitó el Parque Tecnológico donde 
funciona la empresa Bioparx y les informó a los científicos la novedad 
de la habilitación obtenida ante la Anmat. Días antes, también 
recorrió las obras del nuevo Centro de Medicina Nuclear que se está 
construyendo en Oro Verde, junto a la titular de la CNEA, Norma Boero.
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AVANCES EN MEDICACIÓN ONCOLÓGICA
En otro orden, profesionales entrerrianos generaron un método para 
producir ingredientes farmacéuticos de uso oncológico y tratar el 
cáncer de pulmón y vejiga a partir de agua y de una planta que se 
cultiva en la provincia. Con ello, se dejará de importar casi el 90% 
de ingredientes que provienen de China y de la India; en el proceso, 
se reemplazarán materiales tóxicos por agua y se reducirán costos 
de producción y tiempos de procesamiento. Esta iniciativa, llevada 
adelante por Erioimagen, obtuvo el primer premio en la categoría 
fitomedicina en el Concurso Nacional de Innovaciones “Innovar 2014”. 
Erioimagen es una Pyme de Entre Ríos que genera soluciones a 
demandas de innovación en el sector farmacéutico, alimenticio y 
de la salud, y el proyecto premiado es un método que utiliza agua 
para extraer de una planta ingredientes con los cuales se elabora 
medicación oncológica. 
Con excelentes resultados, ya se realizaron estudios en hojas y flores 
de la planta comúnmente llamada Vinca, para producir ingredientes 
farmacéuticos activos que se prevé comercializar en laboratorios 
con aprobaciones en Europa y los Estados Unidos, y competir con 
ingredientes farmacéuticos importados y extraídos con solventes 
orgánicos y de alto impacto ambiental. 
Con este hallazgo, Entre Ríos asume cada vez más protagonismo 
en el campo de la innovación, y los reconocimientos en el Concurso 
Nacional de Innovaciones, Innovar 2014,  así lo demuestran. No solo 
por la generación de productos de alta tecnología, como el primer 
brazo biónico de Latinoamérica, sino también por el desarrollo 
de nuevos procesos productivos, esta vez vinculados al agro, para 

brindar una solución de bajo costo y alto impacto para tratar el cáncer 
de pulmón y vejiga a partir de este método acuoso de extracción de 
alcaloides. 
“Entre Ríos es una de las principales provincias agropecuarias del 
país, pero hay que investigar en la región nuevas aplicaciones en 
cuanto al agro, y en los últimos tres años veo al sector privado con 

mucha iniciativa a raíz del empuje que dan las líneas que propone el 
Estado. En nuestro caso, aspiramos a ser una empresa innovadora 
y pionera en atender necesidades de la industria farmacéutica, 
alimenticia y de atención de la salud”, sostuvo la titular de Erioimagen 
S.A., Carolina Larrazábal. 
También, aseguró que “más allá del incentivo económico, es un 
aliento para seguir invirtiendo en estas actividades. Todas las líneas 
de créditos que otorga el Estado ayudan mucho a las empresas a 
seguir adelante con estos proyectos, cuyo financiamiento no se puede 
obtener de otra manera”.
Por su parte, la Subsecretaria de Ciencia y Tecnología de Entre Ríos, 
Luisina Pocay, destacó la labor de los emprendedores científicos 
entrerrianos y se refirió al escenario que la provincia ofrece en materia 
de innovaciones, investigaciones y desarrollos. “El reconocimiento que 
han obtenido las iniciativas entrerrianas en Innovar 2014 da cuenta 
de un trabajo articulado y sistemático entre lo público y lo privado, 
además de una aceitada labor entre distintos actores del sistema 
científico de la provincia y de la Nación”. 
“El hecho de que hoy la ciencia ocupe este lugar en Entre Ríos tiene 
que ver, fundamentalmente, con una decisión política del Gobernador 

Sergio Urribarri de jerarquizar un área, gestionar recursos y promover 
el trabajo articulado; en definitiva, incluir de manera contundente y 
concreta la ciencia en la agenda gubernamental, una agenda en la 
que lo dicho y lo hecho van en la misma línea”, sostuvo Pocay. 

PRÓTESIS BIOELÉCTRICA DE LATINOAMÉRICA
Por último, la Administración Nacional de Medicamentos, Alimentos 
y Tecnología Médica (Anmat) otorgó la habilitación de la primera 
prótesis bioeléctrica (brazo biónico) de Latinoamérica, que fue creada 
por profesionales entrerrianos. La prótesis podrá ser comercializada 
en todo el país y su costo es un 75% menor que el de un producto 
similar importado. 
El Gobernador Sergio Urribarri, que intermedió para que esta 
habilitación sea posible, visitó el martes 23 de diciembre el Parque 
Tecnológico donde funciona la empresa, y les informó la novedad 
a los científicos. Asistió junto al Vicegobernador, José Cáceres, y a 
la Intendenta de Paraná, Blanca Osuna. También, acompañaron al 
mandatario los legisladores nacionales Sigrid Kunath y Julio Solanas, 
y la Subsecretaria de Ciencia y Tecnología, Luisina Pocay.
En la empresa que funciona en el Parque Tecnológico del Litoral 
Centro, en Santa Fe, ubicado a la vera de la Ruta 168 que une a 
esa provincia con Paraná, las autoridades fueron recibidas por el 
gerente de la empresa, Amadeo Cellino, quien les dio detalles del 
funcionamiento del lugar, que es único en la Argentina y que se ubica 
en el top ten a nivel internacional.
“El Parque Tecnológico del Litoral es un orgullo para los argentinos 
y, aún más, para los santafesinos y entrerrianos en especial. Quise 
visitarlo porque el desarrollo que ha tenido en estos años requiere que 
los responsables del Estado provincial y municipal conozcamos un 
poco más, cooperemos e invirtamos”, afirmó Urribarri. El gobernador 
se mostró muy contento de conocer más en profundidad el trabajo 
que allí se realiza, un lugar “donde trabajan científicos argentinos 
que, en otras épocas, tuvieron que escuchar cómo los mandaban a 
lavar los platos y despreciaban sus capacidades. Hoy esas personas 
trabajan casi desde el anonimato por todos los argentinos”.
Y luego agregó: “Teníamos que darle una buena noticia a la firma 
Bioparx, constructora del primer brazo biónico de Latinoamérica. 
Días atrás, sus representantes estuvieron en Casa de Gobierno 
mostrándonos la prótesis de brazo que desarrollaron y nos 
solicitaron gestionar la habilitación en la Administración Nacional de 
Medicamentos, Alimentos y Tecnología Médica (Anmat). Hoy vinimos
a dar a conocer esta excelente noticia”.
Por su parte, el bioingeniero Ricardo Rodríguez, Director Técnico 
de Bioparx, explicó que la habilitación por parte de la Anmat “es 
algo que esperábamos desde hace mucho tiempo, por lo que 
agradecemos las gestiones del Gobernador para poder llegar a 
este punto”.

El nuevo Centro de Medicina Nuclear permitirá realizar estudios y 
contar con una instancia de investigación y desarrollo dedicada a 
los tratamientos oncológicos, cardiológicos y neuro psiquiátricos. El 
edificio tendrá una superficie de 3500 metros cuadrados.

“HABRÁ UN ANTES Y UN DESPUÉS DE ESTA OBRA PARA LA MEDICINA; NO SOLO 

DE ENTRE RÍOS, SINO DE TODA LA REGIÓN E, INCLUSIVE, DE LA REPÚBLICA 

ORIENTAL DEL URUGUAY. ESTE SERÁ UN SERVICIO DE SALUD PÚBLICO, PARA 

TODO EL QUE LO NECESITE”, REMARCÓ EL GOBERNADOR SERGIO URRIBARRI.
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OTRO 
BALANCE 
POSITIVO
EL AÑO 2014 CERRÓ CON UN NUEVO RÉCORD 

PARA EL IAFAS: UN TOTAL DE $238.916.000,53 

FUERON TRANSFERIDOS A LO LARGO DEL AÑO 

AL FOPRODE, AL MINISTERIO DE DESARROLLO 

SOCIAL, AL MINISTERIO DE SALUD, A LA CAJA 

DE JUBILACIONES Y PENSIONES DE AMAS DE 

CASA Y A LA TESORERÍA DE LA PROVINCIA. 

TRANSFERENCIAS 2014

Una vez más, el balance anual del IAFAS ratifica que los 
esfuerzos del Instituto por mejorar su performance dan buenos 
resultados. Nuevamente, los números indican que el Instituto 

logró incrementar sus transferencias para acción social en la provincia.
Tal como indican los registros, 2014 cerró con un nuevo récord: 
$238.916.000,53 fueron transferidos durante los doce meses. Los 
números –aportados por la Gerencia Administrativa Contable del 
IAFAS– indican que se remitieron $31.126.266,28 al Fondo Provincial 
del Deporte (FoProDe); $14.000.000,00 al Ministerio de Desarrollo 
Social; $1.939.734,25 al Ministerio de Salud; $94.450.000,00 a la 

Caja de Jubilaciones y Pensiones de Amas de Casa; y $97.400.000,00 
a la Tesorería de la Provincia. 
En diálogo con Enlaces, el Gerente Administrativo Contable del 
IAFAS, CP Diego Martínez Domé, reflexionó acerca del balance 
2014 y no dudó en afirmar: “Se lograron cumplir todas las metas 
que nos habíamos planteado cuando empezamos el año 2014”. En 
primer lugar, “buscamos incrementar las utilidades a través de dos 
caminos: siendo más eficientes en el control del gasto y aumentando 
las recaudaciones”, explicó. Además, “nos propusimos mantener 
la certificación conseguida en 2013 para los procesos de compras 

TABLA DE APORTES GESTIÓN 2013/2014

DESTINO

DESTINO

FoProDe

Desarrollo Social

Amas de Casa

Tesorería de la Provincia

TOTAL

FoProDe

Desarrollo Social

Salud

Amas de Casa

Tesorería de la Provincia

TOTAL

$ 1.494.998

$ 5.400.000

$ 7.000.000

$ 13.894.998

$ 2.221.999,99

$ 700.000

$ 7.500.000

$ 7.000.000

$ 17.421.999,99

$ 1.494.998

$ 1.200.000

$ 5.400.000

$ 6.000.000

$ 14.094.998

$ 2.067.999,99

$ 700.000

$ 7.500.000

$ 7.000.000

$ 17.267.999,99

$ 1.494.998

$ 600.000

$ 5.350.000

$ 7.000.000

$ 14.444.998

$ 3.150.399,99

$ 700.000

$ 7.300.000

$ 7.000.000

$ 18.150.399,99

$ 1.442.998.

$ 600.000

$ 5.400.000

$ 7.000.000

$ 14.442.998

$ 2.677.399,99

$ 700.000

$ 7.300.000

$ 8.000.000

$ 18.677.399,99

$ 1.898.998

$ 600.000

$ 5.400.000

$ 7.000.000

$ 14.898.998

$ 3.857.399,99

$ 700.000

$ 600.000

$ 7.300.000

$ 8.000.000

$ 20.457.399,99

$ 1.888.998

$ 700.000

$ 5.300.000

$ 7.000.000

$ 14.888.998

$ 2.541.399,99

$ 1.500.000

$ 7.300.000

$ 8.000.000

$ 19.341.399,99

$ 223.000

$ 700.000

$ 8.000.000

$ 7.000.000

$ 15.923.000

$ 2.901.400

$ 1.500.000

$ 10.650.000

$ 8.000.000

$ 23.051.400

$ 1.162.000

$ 700.000

$ 5.250.000

$ 7.000.000

$ 14.112.000

$ 1.513.400

$ 1.500.000

$ 7.300.000

$ 8.000.000

$ 18.313.400

$ 3.494.429

$ 700.000

$ 7.500.000

$ 7.000.000

$ 18.694.429

$ 2.980.066,67

$ 1.500.000

$ 7.300.000

$ 8.000.000

$ 19.780.066,67

$ 2.573.498

$ 700.000

$ 7.500.000

$ 7.000.000

$ 17.773.498

$ 3.289.133

$ 1.500.000

$ 7.100.000

$ 8.000.000

$ 19.889.133

$ 1.923.000

$ 700.000

$ 7.500.000

$ 7.000.000

$ 17.123.000

$ 3.925.666,67

$ 1.500.000

$ 7.300.000

$ 9.523.000

$ 22.248.666,67

$ 1.708.224

$ 700.000

$ 10.500.000

$ 7.968.500

$ 20.876.724

$ 1.500.000

$ 1.339.734,25

$ 10.600.000

$ 10.877.000

$ 24.316.734,25

$ 20.800.139

$ 7.900.000

$ 78.500.000

$ 83.968.500

$ 191.168.639

$ 31.126.266,28

$ 14.000.000

$ 1.939.734,25

$ 94.450.000

$ 97.400.000

$ 238.916.000,53

MARZO

MARZO

SEPTIEMBRE

SEPTIEMBRE

AÑO 2013

AÑO 2014

ENERO

ENERO

JULIO

JULIO

MAYO

MAYO

NOVIEMBRE

NOVIEMBRE

ABRIL

ABRIL

OCTUBRE

OCTUBRE

FEBRERO

FEBRERO

AGOSTO

AGOSTO

JUNIO

JUNIO

DICIEMBRE

DICIEMBRE

TOTAL

TOTAL

y contrataciones, y, por último, trabajar para certificar, a través del 
IRAM, el proceso económico y financiero, el cual ya fue auditado y 
logró muy buenos resultados”.
Martínez Domé explica que “certificar el proceso económico y financiero 
no es muy habitual. Y el motivo radica en que ese circuito parte desde 
que ingresa el dinero a una agencia, casino o sala, hasta que ese dinero 
es transferido para acción social. Somos pocos los organismos que, en 
el país, hemos certificado este proceso”.
El Gerente agrega que “otra de las metas logradas fue la de incrementar 
la recaudación, porque fuimos más eficientes en el control del gasto y 

porque aumentamos las recaudaciones, casi un 20% con respecto a 
2013, y eso repercute positivamente en más acción social”.
En cuanto al control del gasto, Martínez Domé señaló: “Hicimos 
hincapié en varios puntos. A través del proceso de compras y gastos, 
buscamos ser más eficientes en las compras. Y en cuanto a gastos, 
evitamos aquellos innecesarios. Por ejemplo, en ciertas salas y 
casinos firmamos convenios, en 2011, por los cuales las empresas 
privadas se hacen cargo de la luz, del alquiler y, entre otros gastos, 
de los traslados de policías y de la seguridad. En este último caso, 
los privados se hacen cargo de hasta dos frecuencias de traslados 
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por semana. Pero como se ha incrementado mucho la recaudación, 
en ciertos sitios hemos tenido que hacer más de dos frecuencias de 
traslado. Y cuando nos excedemos, tenemos que hacernos cargo del 

costo. Entonces, se analizó costo/beneficio y se decidió aumentar el 
seguro de los fondos en el tesoro y evitar los gastos de adicionales, 
que incluyen tres policías y un vehículo durante tres horas. Son 
costos importantes y, cuando se suman 25 o 30 localidades todas las 
semanas, es un número muy importante”.
Además de este punto, se buscó el equilibrio en otras acciones para 
controlar los gastos. “En cuanto a la recaudación –el otro punto que 
se mejoró y que permitió aumentar las transferencias–, se trabajó 
en publicidades, en campañas, en líneas para fidelizar al cliente y 
en promociones y demás acciones que contribuyeron a mejorar la 
recaudación”, sintetizó.
Antes de finalizar su balance, Martínez Domé mencionó un punto que 
considera muy importante para la conformación de bases sólidas en 
el IAFAS: la profesionalización de los recursos humanos. “Se están 
profesionalizando las áreas. En el área Administrativa Contable 
se contrataron tres pasantes con el 80% de la carrera hecha; son 
futuros contadores y la idea es que queden en el IAFAS para atender 
numerosas acciones, como liquidaciones de sueldos, impuestos, 
contabilidad, tesorería, balance, presupuesto”, explicó. 
Y agregó: “La profesionalización del personal, al igual que las 
certificaciones de los distintos procesos, contribuirá a que las cosas 
sigan encaminadas al término de la gestión. Conforman una base 
sólida, lejos de la metáfora de un castillo de naipes que en cualquier 
momento se puede caer”. Finalmente, el Gerente Administrativo 
Contable del IAFAS destacó el trabajo que se realizó en 2014 para 
complementar el Sistema Administrativo SIGA con la llegada, en julio 
pasado, del SIAF.

El Gerente Administrativo Contable del IAFAS, CP Diego Martínez Domé.
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AVANCES CONJUNTOS 
LAS AUTORIDADES DEL IAFAS, JUNTO A REPRESENTANTES Y TÉCNICOS DE LAS DISTINTAS 

JURISDICCIONES QUE INTEGRAN ALEA, PARTICIPARON EN DICIEMBRE DE UNA REUNIÓN DE 

ANÁLISIS ACERCA DE LOS ALCANCES DE LA RESOLUCIÓN GENERAL DE AFIP N° 3510. ADEMÁS, 

EL INSTITUTO PRESENTÓ UNA NOTA AL RESPECTO ANTE EL ORGANISMO FEDERAL. 

RESOLUCIÓN GENERAL N° 3510

E l jueves 18 de diciembre, en la ciudad de Buenos Aires, 
las autoridades del IAFAS participaron de la reunión 
que, tal como se había dispuesto en la 59a Asamblea 

Extraordinaria de ALEA –realizada el 27 de noviembre en la ciudad 
de Resistencia– se proponía dar continuidad al análisis de los 
alcances de la Resolución General de AFIP N° 3510. 
Cabe señalar que, sobre este tema, el IAFAS elaboró y presentó una 
nota a la AFIP en forma individual, en donde expone la voluntad de 
brindar información y, para ello, la necesidad de implementación de 
los sistemas adecuados, pero establece la “imposibilidad técnica 
y operativa” de contar con dichos mecanismos desarrollados, 
capaces de funcionar óptimamente y de manera integral, a partir 
del 1° de enero de 2015, fecha establecida por la norma.
Asistieron al encuentro, el Gerente General del IAFAS y Presidente 
de la Comisión de Comercialización de ALEA, CP Silvio Vivas; el 
Gerente Administrativo Contable, CP Diego Martínez Domé; y el 
Coordinador de Sistemas, Ing. Marcelo Mandel. Junto a ellos, 
participó personal jerárquico y técnico de las Loterías de Tucumán, 
Tierra del Fuego, Santiago del Estero, Santa Fe, Santa Cruz, San 
Luis, Río Negro, Mendoza, La Pampa, Jujuy, Formosa, Chubut, 
Chaco, Buenos Aires y de Lotería Nacional. También estuvieron 
presentes los profesionales de la Universidad Nacional de La 
Plata (UNLP), convocados con el fin de intercambiar experiencias 
acerca de la implementación de sistemas que permitan brindar 
la información requerida. En ese sentido, cabe añadir que la AFIP 
requiere que dichos sistemas de transmisión de datos estén 
homologados por la UNLP.
En síntesis, teniendo en cuenta la entrada en vigencia de la RG 
3510 a partir del 1° de enero de 2015, los entes reguladores 

coincidieron en la necesidad de dar cumplimiento a la norma y 
trabajar en los aspectos técnicos que permitan la implementación 
material de las obligaciones formales establecidas en el “Régimen 
de Información sobre Salas de Juegos”.
Asimismo, los miembros de ALEA convinieron poner en 
conocimiento de la AFIP que los tiempos de estos desarrollos no se 
condicen con los plazos exigidos por la norma. Como así también, 
informar que aunque cada organismo oficial regulador del juego 

se encuentra abocado al desarrollo de las herramientas operativas 
que permitan cumplir eficazmente con la demanda legal, existe 
una imposibilidad técnica de contar con los mecanismos capaces 
de funcionar de manera óptima e integral, a partir de la citada 
fecha establecida en las respectivas jurisdicciones.

NUEVA PROPIEDAD

El viernes 19 de diciembre se realizó la firma de la escritura 
del nuevo inmueble de ALEA, ubicado en Hipólito Yrigoyen 
1170/1180, 8° Piso, en la ciudad de Buenos Aires. Esta nueva 
propiedad ratifica el crecimiento de la Asociación de Loterías 
Estatales de Argentina y ofrece al IAFAS y demás miembros de 
la entidad un espacio amplio y confortable para las reuniones, 
capacitaciones y encuentros periódicos. El acto formal de la 
firma de la escritura contó con la presencia del Presidente de 
ALEA, CP Roberto A. López, y del Secretario, Dr. Álvaro Gaviola. 
Ambos firmaron la compra ante el Escribano Fernando Mitjans. 
Sin dudas, la adquisición de esta nueva propiedad concreta un 
nuevo avance en la evolución de la entidad federal que nuclea 
a todas las loterías estatales de nuestro país. 

Por el IAFAS, participaron de la reunión el Gerente General, CP 
Silvio Vivas; el Gerente Administrativo Contable, CP Diego Martínez 
Domé; y el Coordinador de Sistemas, Ing. Marcelo Mandel. Junto a 
ellos, el Presidente de ALEA, CP Roberto López.
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SUPERACIÓN 
PERSONAL
EN DICIEMBRE, OTROS TRES EMPLEADOS 

DEL IAFAS FINALIZARON SUS ESTUDIOS 

SECUNDARIOS, EN EL MARCO DE LA CAMPAÑA 

DE INCENTIVO QUE LAS AUTORIDADES DEL 

INSTITUTO LLEVAN ADELANTE PARA QUE 

LOS AGENTES COMPLETEN SU FORMACIÓN 

ESCOLAR. ELLOS SON OSCAR ADOLFO MIÑO, 

JORGE AGUSTÍN LEMOS Y DANIEL MALDONADO.

SECUNDARIO COMPLETO

Rodeados de sus familiares y con mucha emoción, los 
agentes del IAFAS Oscar Adolfo Miño, Jorge Agustín Lemos 
y Daniel Maldonado recibieron el diploma que acredita que 

finalizaron sus estudios secundarios. Ya pueden decir, con orgullo, 
que ahora son Bachilleres con Orientación en Ciencias Sociales y 
Humanidades.
Los tres empleados –que se desempeñan en la División 
Mantenimiento, en el Casino 25 de Mayo y en el Casino Paraná, 
respectivamente– cursaron su Nivel Medio en la Escuela de Adultos 
del gremio UPCN durante dos años y finalizaron sus estudios con 
diversas distinciones.
La Colación tuvo lugar el pasado 11 de diciembre, en el salón de 
actos de la Universidad Católica Argentina (UCA), Sede Paraná.
Cabe recordar que, desde hace ya varios años, la Presidencia, 
la Dirección y la Gerencia General del IAFAS vienen poniendo en 
práctica una verdadera campaña de incentivo con el fin de que 
los agentes del Instituto finalicen sus estudios secundarios y se 
encaminen hacia la superación personal.

Jorge Agustín Lemos, Daniel Maldonado y Oscar Adolfo Miño 
recibieron con orgullo sus diplomas de bachilleres, en la ceremonia 
que tuvo lugar el pasado 11 de diciembre, en el salón de actos de la 
Universidad Católica Argentina (UCA), en Paraná.
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PASIÓN CUMBRE
EL RELATOR DE FÚTBOL PARA TODOS E INTEGRANTE DE LA DIVISIÓN PRENSA DEL IAFAS 

TRANSMITIÓ PARA LA TELEVISIÓN PÚBLICA DE BOLIVIA, EN VIVO Y EN DIRECTO, EL PARTIDO 

QUE JUGARON EN DICIEMBRE EVO MORALES Y SERGIO URRIBARRI. A CONTINUACIÓN, NOS 

COMPARTE EN EXCLUSIVA SU EXPERIENCIA.

Por Adrián BrodskyEVO MORALES Y SERGIO URRIBARRI

La 47a Cumbre del Mercosur realizada en diciembre en Paraná 
no solamente propició el análisis de diversos aspectos de la 
región y el incremento de los lazos de cooperación de América 

Latina, sino que también fue el escenario oportuno para compartir y 
disfrutar de la pasión que genera el fútbol en estas tierras.
En ese marco, el martes 16 se desarrolló un encuentro de Futsal entre 
la “Selección” de Bolivia, que tuvo como máxima “figura” al Presidente 
Evo Morales, y un combinado argentino capitaneado por el Gobernador 
de Entre Ríos y anfitrión del encuentro, Sergio Daniel Urribarri.
El partido se disputó en el gimnasio del Club Olimpia de la capital 
entrerriana, que se encontraba colmado con una enfervorizada 
“hinchada argentina” y con muchos residentes bolivianos que, con 
banderas y redoblantes, alentaron a su equipo, como si se tratara 
de un encuentro oficial.

ENTREGA AL MÁXIMO
El cotejo fue intensamente jugado, con mucha pasión y dinamismo, 
con dos equipos que se entregaron al máximo y con un claro 

Tuve el placer de conducir el evento y relatarlo, en vivo y en directo, 
para el país hermano a través de la Televisión Pública Boliviana.
Fue una auténtica fiesta en el Club Olimpia. Hubo fervor popular, 
mucha camaradería y permanente contacto del Presidente Evo 
Morales y del Gobernador Sergio Urribarri con la gente.
La alegría del pueblo entrerriano fue enorme, ya que no solamente 
fue el orgulloso anfitrión de la Cumbre del Mercosur, sino que 
también pudo disfrutar del fútbol, que en nuestras tierras es pasión 
de multitudes.

predominio de los bolivianos, quienes ganaron 10 a 6, con cuatro 
goles de Evo Morales, el máximo artillero del partido.
El conjunto nacional, que vistió camiseta celeste y blanca, contó con 
la presencia, además de Urribarri, del Secretario General de la CTA 
de los trabajadores, Hugo Yasky; del Ministro de Cancillería, Roberto 
Laforgue; del Intendente de Berazategui, Juan Patricio Mussi; y del 
Embajador Argentino en Bolivia, Ariel Basteiro. También jugaron para el 
equipo nacional exfutbolistas entrerrianos, tales como Ramón Ismael 
Medina Bello –ex Racing, River y Selección Argentina, entre otros–; 
los ex Patronato Víctor Javier Müller y José Luis Marzo; y también 
Tincho Benítez y Sebastián Bértoli, referentes de Atlético Paraná y 
Patronato, respectivamente, dos de los equipos que representan a 

Entre Ríos en el Campeonato de la Primera B Nacional.
El técnico del seleccionado fue el Vicegobernador de la provincia, 
José Cáceres, acompañado por Mauro Urribarri como ayudante de 
campo. El Dr. Guillermo Urribarri –Intendente de Arroyo Barú– fue el 
médico del plantel; Federico Loose, el kinesiólogo; mientras que la 
utilería estuvo a cargo de Luis Meza, uno de los Secretarios de la 
Gobernación.

UNA FIESTA
Durante el partido, el Presidente del país del Altiplano y el 
Gobernador entrerriano mostraron cualidades futbolísticas y fueron 
ovacionados cada vez que entraban en contacto con la pelota.

El partido que tuvo como protagonistas a Evo Morales y Sergio 
Urribarri se disputó en el gimnasio del Club Olimpia de Paraná, que 
se encontraba colmado con una enfervorizada hinchada argentina y 
con muchos residentes bolivianos que, con banderas y redoblantes, 
alentaron a sus equipos como si se tratara de un encuentro oficial.
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VENDIENDO ALEGRÍAS
EL PRIMER PREMIO DEL GORDO DE NAVIDAD FUE PARA EL NÚMERO 15.603, CUYA PARTE FUE 

VENDIDA EN PARANÁ. LE SIGUIERON EN SUERTE EL NÚMERO 17.890, VENDIDO EN CRESPO, Y 

EL 36.367, TAMBIÉN VENDIDO EN LA CAPITAL PROVINCIAL. ASÍ, TRES APOSTADORES DE ENTRE 

RÍOS GANARON $1.500.000, $80.000 Y $16.000, RESPECTIVAMENTE.

SORTEO EXTRAORDINARIO DE NAVIDAD

Grandes alegrías provocó el Sorteo Extraordinario de 
Navidad, que repartió importantísimos premios la noche 
del pasado 30 de diciembre, en la Sala de Sorteos del 

IAFAS. El primer premio fue para el número 15.603, cuya parte fue 
comercializada en la Agencia “Los Charrúas” (N° 695), ubicada en 
Avenida Almafuerte 3634 de la ciudad de Paraná y propiedad de Atilio 
Ramón Valentinuz. Así, el afortunado apostador se hizo acreedor a 
la suma de $1.500.000, tras adquirir un billete navideño por $150.
En segundo lugar, salió el número 17.890, cuyo ticket entero fue 
vendido en la Agencia N° 696 de Crespo, ubicada en la calle Vieytes 
1054 y propiedad de Juana Villanueva de Heinzeknecht. En tanto 
que el tercer premio fue para el número 36.367, cuya parte fue 
comercializada en la Agencia N° 787, ubicada en la paranaense 
esquina de Corrientes y La Paz, y propiedad de Gregorio Javier 
Kuhn. El segundo y tercer premio repartieron $80.000 y $16.000, 
respectivamente.

Se hicieron presentes en el Sorteo Extraordinario de Navidad, el 
Director del IAFAS, CP Guillermo Dubra; el Gerente Comercial, CP 
Julio Ledesma; el Subgerente Comercial, Sr. Hugo Solanas; y el Jefe 
de Sorteos, Sr. Aníbal Cantagalo.

PURA ALEGRÍA
Feliz por haber vendido el primer premio del Gordo de Navidad, el 
agenciero Atilio Ramón Valentinuz relató a Enlaces cómo fueron 
las primeras horas luego del sorteo. “Yo no estaba viendo el sorteo, 
porque cerramos la agencia a las 20:45 y el sorteo es a las 21. 
Cuando llegué a mi casa, a las 21:30, el sorteo ya había pasado, pero 
al otro día me llevé una gran sorpresa. No estaba enterado y, cuando 
saqué en la máquina los memos, leo uno que decía $1.410.300. Me 
puse nervioso, porque no sabía de qué se trataba. Entonces fui a 
mirar los billetes que había vendido y vi que, efectivamente, había 
vendido medio billete ganador”, rememora Atilio, mostrando el memo 

en cuestión. “Hablé a la Mesa de Ayuda y un auditor del IAFAS me 
dijo que sí, que era cierto, que yo había vendido el medio ganador”.
La agencia de Atilio tiene más de 21 años y está ubicada en el 
acceso al mercado concentrador “El Charrúa”, de allí el nombre 
elegido para su agencia, “porque yo soy el cacique y los chicos que 
me ayudan, los indios”, bromea.
“Estoy muy contento de que un vecino, cliente quizás, haya ganado. 
Estamos para eso: para vender alegrías”,reflexionó. Y agregó: “Es la 
primera vez que vendo un premio tan importante. Creo que ahora voy 
a vender un Quini 6 ganador, porque son rachas y ésta ya empezó”.
Atilio nos cuenta que tuvo mucho que ver en la elección del número 
ganador. “Con la tecnología, fue muy fácil: la persona que ganó me 
pidió la terminación 03; entonces, le indiqué a la máquina que me 
diera diez números con la terminación 03. Luego, el cliente me pidió 
que yo mismo eligiera el número y opté por el 15.603”.
Para finalizar, Valentinuz –quien nos comenta que en el presente 
mes de enero llegará al interior de su agencia la nueva imagen 
institucional– saludó “a toda la gente del IAFAS que nos atiende 
muy bien cada vez que vamos y a toda la gente que me ha llamado 
por teléfono; a la gente del barrio que se puso tan contenta. Que se 
cumplan todos sus deseos”.

UNA SEGUNDA OPORTUNIDAD
Tal como anunciaron las autoridades del IAFAS al momento de 
presentar el Sorteo Extraordinario de Navidad 2014, allá por el 
pasado mes de septiembre, este año se conformó el Gordo Navideño 
con una característica particular: desdoblando el foco de atención 
en dos momentos, es decir, en la primera instancia, la tradicional, 
llevada a cabo el pasado 30 de diciembre, y en el Sorteo de No 
Ganadores. 
Para lograr este cometido, las autoridades del Instituto reunieron 
importantísimos premios para el gran sorteo que tendrá lugar el 
martes 21 de enero de 2015, a las 12, en la Sala de Sorteos del 
Instituto. Por primera vez, se sortearán cinco automóviles 0 Km, 
además de cinco televisores LED de 42”.
Para participar en el Sorteo de No Ganadores, los apostadores que 
no resultaron beneficiados en el sorteo tradicional deben escribir 
sus datos en el dorso del ticket y depositarlo en las urnas ubicadas 
para tal fin en las agencias oficiales. Los datos personales que, 
obligatoriamente, deben aparecer en el ticket son el nombre 
completo y el número de DNI. Además, es importante asignar datos 
de contacto, como teléfono, dirección, correo electrónico, entre 
otros, para facilitar la comunicación en caso de resultar favorecido.
El Sorteo Extraordinario de Navidad volvió a generar un enorme 
interés entre los entrerrianos. Este clásico de fin de año continuará 
creciendo y, tal como viene haciendo la actual gestión, sus premios 
seguirán potenciándose, con el fin de brindar cada vez más 
retribuciones a quienes confían todos los años en esta iniciativa.

“Estoy muy contento de que un vecino, cliente quizás, haya ganado. 
Estamos para eso: para vender alegrías”, reflexionó Atilio Ramón 
Valentinuz, titular de la agencia “Los Charrúas”, vendedora del medio 
billete ganador del primer premio.
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PAISAJES
LITORALEÑOS
LAS OBRAS DE JORGE SUELDO RELUCIERON 

DURANTE LOS DÍAS DE DICIEMBRE Y ENERO 

EN LA GALERÍA DE ARTE DEL IAFAS.

JORGE SUELDO

Paisajes litoraleños, postales de la ciudad de Paraná y 
fotos tomadas en viajes que luego son homenajeadas con 
pinceles y óleos. Las obras de Jorge Sueldo embellecieron 

durante los días de diciembre y enero la Galería de Arte del IAFAS, 
ubicada en el hall de entrada del edificio y en el entrepiso donde se 
encuentra la Presidencia.
“No se trata de una serie. Son obras aisladas de paisajes que fotografío 
para, después, transportar a la pintura. Son fotos que me inspiran y 
de las que tengo grandes cantidades”, nos comenta el artista, quien 
asegura que suele capturar imágenes durante sus paseos, aunque lo 
que más le gusta son “las temáticas de nuestra zona”.

Jorge Sueldo se formó en la Escuela de Artes Visuales de Entre 
Ríos, siendo alumno de artistas como Celia Schneider y Gloria 
Montoya, entre otras. Luego, su vida como bancario lo llevó hacia 
otras latitudes y debió discontinuar su capacitación. “Ahora, desde 
que soy jubilado, hace diez años, volví a estudiar”, cuenta, en 
alusión a las clases que toma con Blanca Aguiar, docente jubilada 
del Instituto de Artes Visuales de la Universidad Autónoma de Entre 
Ríos (UADER). Entre las obras que se encuentran expuestas en el 
IAFAS también se pueden ver dos fotografías tomadas por Jorge 
Sueldo: una del Carnaval de Gualeguaychú y otra de un pescador 
diamantino.
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COMO NUEVO
TRAS VARIOS MESES DE TRABAJOS, EL 

CASINO DE LA PAZ ESTÁ MUY CERCA DE 

SER REINAUGURADO. LAS OBRAS DE 

PUESTA EN VALOR ABARCARON TANTO EL 

EXTERIOR COMO EL INTERIOR DE LA SALA, 

QUE LUCIRÁ TOTALMENTE RENOVADA.

LA PAZ

Luego de varios meses de trabajos, el Casino de La Paz 
está muy cerca de ser reinaugurado. Las obras de restyling 
abordaron tanto el exterior como el interior de la sala, que se 

encuentra ubicada en la céntrica calle San Martín.
Totalmente renovada, la fachada del casino exhibirá tonos rojos 
y negros, y estará coronada por una marquesina iluminada. En 
el interior, la ambientación también se centrará en el color rojo. 

Nuevas alfombras, cielorrasos trabajados, pintura e iluminación 
harán de la sala un sitio ideal para el entretenimiento. Las obras 
también abarcaron los baños y las oficinas internas.
La ciudad de La Paz se suma así, con un revitalizado espacio 
de entretenimiento y diversión, a las obras de puesta en valor y 
renovación que el IAFAS viene haciendo en los últimos años en 
todos los casinos y salas de Entre Ríos.



N
O

T
IC

IA
S

 D
E

L 
IA

FA
S

 
 

MANOS
A LA OBRA
AVANZA A PASO SOSTENIDO LA EJECUCIÓN 

DE LA OBRA QUE LES BRINDARÁ A LOS 

TRABAJADORES DEL IAFAS MAYOR ESPACIO 

Y COMODIDADES. LA FECHA PREVISTA DE 

FINALIZACIÓN ES HACIA FINES DE 2015.

NUEVO EDIFICIO

Las obras de reforma y ampliación de la sede central del 
Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social (IAFAS) 
avanzan a paso sostenido. Los trabajos diarios harán 

realidad un edificio a la medida de las necesidades del Instituto y de 
sus empleados, con un plazo de un año para la ejecución de la obra, 
que ya comenzó a fines de 2014 como se observa en la imagen.
Con fuerte presencia a nivel urbano, el proyecto involucra 

la ampliación del edificio existente por sobre la ex playa de 
estacionamiento –ubicada sobre la calle Belgrano–, la incorporación 
de nuevos espacios y la aplicación de las últimas tendencias en 
lo referido a eficiencia energética, accesibilidad, prevención de 
incendios, responsabilidad ambiental y optimización de recursos.
El gran anhelo de la actual gestión ya está en marcha. El nuevo 
edificio del IAFAS empieza a ser una realidad.




